

SEMINARIO

**XV**

**Hispano-Mexicano**  
de Investigación en Biblioteconomía  
y Documentación



**VERDAD Y FALSEDAD  
EN LA INFORMACIÓN**

Distinguido Colega:

El Instituto de Investigaciones Bibliotecológicas y de la Información de la UNAM, en colaboración con la Facultad de Ciencias de la Documentación y la Facultad de Ciencias de la Información de la Universidad Complutense de Madrid se complace en presentar el XV Seminario Hispano – Mexicano de Investigación en Biblioteconomía y Documentación. En esta ocasión el tema es “Verdad y Falsedad en la Información”. Este seminario se llevará al cabo en el mes de mayo los días 14 al 18 de las 10:00 a las 15:00 horas.

José María Desantes (1976), afirmaba en su obra *La verdad en la información* que “No hay información si no hay verdad. La información no verdadera es una corrupción de la información y, en consecuencia, es peor que la falta de información, y en segunda consecuencia, constituye la más grave vulneración del derecho a la información”. Dicha obra se publicó en 1976, sin embargo, recobra vigencia en la actualidad ya que el siglo XXI se encuentra inmerso en una vorágine de información tanto impresa como digital en diversos tipos de medios. Libros y revistas electrónicos e impresos, medios digitales con material fotográfico, cinematográfico o sonoro entre otros, contienen grandes cantidades de información que se utilizan para diversos fines, sean de investigación, docencia, de divulgación o periodísticos. Esta sobreabundancia de información ha hecho más evidente la existencia de información no verdadera, por lo que una de las preocupaciones que derivan de esta situación es la verdad y la falsedad de la información.

Se habla de “noticias falsas” que refiere sobre todo a los mensajes que se transmiten a través de los medios de comunicación y medios digitales como las redes sociales. Pero también se relaciona con la verdad de la información en los contenidos académicos, que se vincula a su vez con la ética de la investigación o con la calidad de las revistas científicas. Es en este contexto que el objetivo del XV Seminario Hispano Mexicano de Investigación en Biblioteconomía y Documentación, es abordar los problemas y escenarios que se relacionan con la generación y uso de información falsa, para revalorar la necesidad de contar con información verdadera.

**TEMÁTICA A TRATAR**

- ✓ Verdad y falsedad de la información en medios de comunicación.
- ✓ Revistas falsas o depredadoras.
- ✓ La investigación y su papel en la generación de información de calidad.
- ✓ La formación en el posgrado para la generación y uso de información de calidad.

CONTINUA...

Este seminario es un consolidado espacio para la transmisión y colaboración en la creación de conocimiento y enriquecimiento en las investigaciones dentro de la materia. Se contará con Conferencias Magistrales, Mesas Redondas y Presentación de Trabajos.

El Comité Organizador es:

**Georgina Araceli Torres Vargas**

Directora del Instituto de Investigaciones Bibliotecológicas y de la Información. Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)

**Ariel Alejandro Rodríguez García**

Secretario Académico del Instituto de Investigaciones Bibliotecológicas y de la Información. Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)

**María Teresa Fernández Bajón**

Directora del Departamento de Biblioteconomía y Documentación. Universidad Complutense de Madrid (UCM)

La sede será en: Seminario I de la Torre II de Humanidades, piso 13. Ciudad Universitaria, Ciudad de México.

Lo invito a registrarse y formar parte de este evento.

Formato de registro:

Cartel del evento:

Afectuosamente,

Departamento de Difusión  
Instituto de Investigaciones Bibliotecológicas  
y de la Información.